

## 新半田病院への交通アクセス調査特別委員会会議録

平成30年10月23日(火)

午後 1時30分 開 会

### ○中川健一委員長

ただいまから、新半田病院への交通アクセス調査特別委員会を開会します。協議題に入る前に、新美委員が遅れており、委員がいる時に協議題の議論ができると良いと思いますので、先に、その他から議論させていただきたいと思います。議事録のことで、皆さんにご相談したい件があり、9月28日の新半田病院への交通アクセス調査特別委員会の議事の時に、休憩をせず、自由討議のような形で議論が進んでしまったのですが、私の意図は、休憩をしなければ議事録にちゃんと残ると思っていましたが、自由討議にして、誰かを委員長が指名しないと音声データに誰が発言したか正確に残らないものですから、その結果、自由討議になると議事録を作らないという慣習があるようです。もう一つ、私が「休憩します」と言ったところで、「今まで休憩でなかったの。」という発言をした方がお見えになったものですから、そのあたりを整理させていただきたいと思いました。結論としては、その時に特別委員会としての本質的な議論をどうあるべきかをやっていたので、きちっと議事録を作っていくたいです。ただ、中に不適切な発言もございますので、それについては議事整理権で主旨を損なわないように修正をさせていただきたいと思います。要するに、9月28日の会議の時に、休憩をせず自由討議になったところを通常の議事進行と同様に会議録の作成をさせていただきたいと思いますがいかがでしょうか。

### ○山本半治委員

9月28日の会議とは、前々回ということですね。はっきりと覚えていないのが現実だと思えます。

### ○中川健一委員長

しばらく休憩します。

午後 1時33分 休 憩

午後 1時39分 再 開

### ○中川健一委員長

9月28日の会議録につきましては、私の議事の進め方の不備もございまして、皆さまとご相談した結果、従来通りの議事録作成をするということで、皆さんのご了解をいただきました。なお、不適切な発言等については、議事整理権で訂正をしながら進めていきます。議事録案を作成しましたら、皆さんに案をお送りさせていただき、問題がなければ公開とさせていただきます。このような件でよろしいでしょうか。

【「はい」との声あり】

それでは、協議題1について行います。正副委員長案として、委員会報告案のたたき台を作成しました。追加・修正をしていきたいと思いますので、ご意見をお願いします。しばらく休憩します。

午後 1時40分 休 憩

午後 2時40分 再 開

○中川健一委員長

会議を再開します。今まで、委員会報告書案の提言部分とその提言に至る部分について皆さんからご意見をいただきました。まだ確定ではありませんので、今回のご意見から修正して、また皆さんにご提案したいと思います。提言以外の部分もじっくり読んでいただき、次回の時にでも、ご意見をいただければと思います。この委員会報告については、よろしいでしょうか。

【「はい」との声あり】

委員会報告については、とりあえず一旦終了します。その他に、本日の打合せ事項として、お手元に配付した資料の説明を建設部からお願いします。

○村瀬浩之土木課長

【資料に基づき説明】

○中川健一委員長

何かご質疑等ございますか。

○鈴木幸彦委員

2枚目の完成形の資料でお聞きしたいと思います。斜線が入っているところの3.1とあるあたりですが、現状は広くなっている感じがしますが、完成した時にここに擁壁だったりさらに圧迫感があるようになるものなののでしょうか。狭い道に戻ってしまうのでしょうか。

○村瀬浩之土木課長

今回、この仮設道路を残せるか残せないかの確認と、残せるように言ってほしいという話から調べたことで、完成形がどこまでどんな形であるかはきいておりません。何か、必要があればお聞きすることもできますがというところです。

○鈴木幸彦委員

なぜお聞きしたかという、暫定的な環状線が出来上がるとした場合、この道が有効な道になるかと思うのですが、道路いっぱいまで壁がある状況なのかどのようなものなのかお聞きしたので、また情報があつたら教えてください。

○村瀬浩之土木課長

今回の話で、阿久比川に橋をかけるとその高さで道路の高さはすごく高低差があります。十か川は、ボックス等を入れて埋めて越してくる形になります。そうすると、これに近接してというのは、なかなか厳しいかもしれませんので、どういう風にするかは考えなければなりません。現況の道路とはちょっと違ったものになると思われれます。

○中川健一委員長

その他である方いますか。

○新美保博委員

これは、何が説明したいのか。

○村瀬浩之土木課長

先ほども説明しましたが、仮設道路を残してもらったらどうだというご意見が前回ありましたので、それを聞いてきました。

○新美保博委員

どれが仮設道路なのか教えてください。何が完成形なのか。仮設道路を利用するというのはどこなのか。

○村瀬浩之土木課長

現場に行かれて皆さんからこの間、質問されたと私は理解しておりますが、島田橋からず一つと行って、ぐるっと回ると道路に接続する道がありますが、これが現地に行くともわかる仮設道路になっていて、おそらく、現状の川の部分を触るので川を振っています。そうすると今の道路が通れなくなるので、まずはこの仮設道路を作っています。最終的に、この道路が仮設道路として作られているが、それを残せないのかという話を言ってくれというお話と私は理解したのですが、最終的にこのようなものを現地に作ろうとしていますので、今ある仮設道路を残すことはできないということでもあります。

○新美保博委員

ここにある一般車両仮設道路工事一式、No.9のあたりの仮設道路の話か。

○中川健一委員長

しばらく休憩します。

午後 2時51分 休憩

午後 2時58分 再開

○中川健一委員長

会議を再開します。この件の質疑はよろしいでしょうか。

【「はい」との声あり】

もう一つの資料で、地区別救急出場件数及び搬送人数という資料は、事務局から知多中部広域組合に問合せをして、平成29年度1年間で現在の半田病院に地区別に何人搬送されているかを調べてもらいました。せっかくの資料ですので、報告書に盛り込んでいきたいと思えますのでよろしくお願ひします。この件でご質疑ありませんか。聞かれても答えられないかもしれませんが。

○成田吉毅委員

出場件数と搬送人員の違いがよくわからないのですが。

○中川健一委員長

おそらく2,3名を搬送する場合によって、件数と人数の差が出るのではないのでしょうか。正確にはわかりません。これについては、改めて確認します。

○新美保博委員

この資料と報告と何の関係があるのか。

○中川健一委員長

これは、報告書の中で、北部地区から半田運動公園まで何人くらい運ぶかの正確な人数が分かっていた方がいいだろうということで調べました。

この件のついでに、先ほど消防に確認することについてですが、消防に来ていただいて質問する機会は作らなくてもよろしいかと思いましたが、いかがでしょうか。委員長として私が聞いておけばいいですか。

【「特に来てもらわなくてもいい」との声あり】

それでは、私の方できちっと聞いておくことにします。

最後に、次回の委員会日程について調整します。しばらく休憩します。

午後 3時03分 休憩

午後 3時05分 再開

○中川健一委員長

会議を再開します。次回の特別委員会は、11月13日火曜日10時30分からになりました。今回皆さんからいただきましたご意見を踏まえた修正案は、その前の週の金曜日に委員の皆さんへ送付させていただきます。本日の協議題は、以上で終わりますがその他に何かございませんか。

○山本半治委員

県会議員さんなど、あちらの方の話はどうなっていますか。

○中川健一委員長

大変失礼いたしました。県議との打合せ結果については、10月17日水曜日17時に、副委員長と2人で堀寄県議事務所へ伺いました。その時に、堀寄県議に当特別委員会の提言案はこのように決まったと皆さんとうち合せしたレポートをお渡しし、この内容でいかがかとご相談しました。それについては、暫定案が現実的だと思いますので、このような案で皆さんで合意しているのであればいいのではないのでしょうかということでした。もう1点、それを踏まえて知多事務所へご相談に行きますがという話をしましたら、そうですねということで、もう少ししっかりと意見書・要望書として作ったものを持って行ったらどうでしょうかというお話でした。中間報告案ができた後に、それをまとめた県知事への要望書を作り、それを所長に事前にお持ちするという段取りが進んでいます。もう1点、その他の情報としては、阿久比町が環状線を推進してほしいという要望書を自民党として知事に持って行くことについて、堀寄県議のところに相談に来たということでした。その内容については、明日正副委員長で堀寄県議事務所に向う予定で、そこで内容説明を受けます。

○山本半治委員

阿久比町議会議員の自民党系の方がということですね。

○中川健一委員長

そうです。環状線をやってほしいという要望書を出すということだそうです。とはいっても、堀寄県議は別にそのまま進めればいい。特に、半田市はこうしたらいいああしたらいいというものではなく、正確には、明日にならないとわかりませんが、阿久比町の乗りやすいような要望書にしたらいいのではないのでしょうかということは仰っていましたが、中身は明日にならないとわかりません。

○新美保博委員

それは誰への要望書か。

○中川健一委員長

知事へです。以上が、これまでの宿題のご報告です。補足ですが、その情報をいただいた時は、堀寄県議も不確定な感じで、私たちには阿久比町も乗りやすい要望書にすればいいのではないかというアドバイスを電話でされていたものですから、いずれにしても明日きちつと話がお聞きできますので、それが自民党の要望書なのか知事への要望書なのかわかった段階で次の対策を考えることにすればいいのかと思います。

○新美保博委員

それはいいが、阿久比町を巻き込んでいく話なのか、知事まで巻き込む話なのか。半田市の特別委員会だけで収める話なのかどっちなの。一旦は収まったような気がしたけど、広げていく話に聞こえるが。

○中川健一委員長

しばらく休憩します。

午後 3時11分 休 憩

午後 3時19分 再 開

○中川健一委員長

会議を再開します。その他に、何かご質疑ありませんか。

【「なし」との声あり】

ないようですので、これで新半田病院への交通アクセス調査特別委員会を閉会します。

午後 3時19分 閉 会